
会議等報告書 

件 名 令和５年度東大和市自転車等駐車対策協議会 会議録 

日 時 
令和６年２月１６日（金）  

１０：００～１０：５０ 
会 場 中央公民館 視聴覚室 

出席者 下記のとおり 

 出席者等      

 市:和地市長、金子まちづくり部長、一ツ木道路交通課長、 

福田交通対策係長、原主任、清野 

 出席委員：１２名 

      吉田 彰、大倉一馬、高橋直人、野々村泰伸、関谷賢治、 

      大月孝彦、小島智史、二戸孝三、須田 博、岩佐賢治、 

植木 修、大重雅弘  

 欠席委員：３名 

      髙橋正子、岡野都士郎、石井泰弘 

 傍聴者:なし 

 

会議次第に沿って進行 

 

１．市長挨拶 

 

２．委嘱状の交付 

    和地市長から新規委嘱者８人に対し委嘱状を交付した。 

 

３．委員の自己紹介 

 利害関係者、吉田委員から順次行った。 

 ※その他事務局の自己紹介を行った。 

 

４．会長選出 

座長（金子部長）の進行で、規則第５条第１項の規定により利害関係者を

有する方から選出する旨の説明をし、別室にて７人の協議を行った。 

 

（他の委員の方については暫時休憩） 

 

大倉委員が立候補され決定した。 

 

５．会長挨拶 

  大倉会長挨拶。 

 

和地市長、次の公務のため退席。 

  

６．議題  

（1） 副会長の指名について 

     会長の指名により、副会長は高橋直人委員に決定した。 

 

(2) 自転車等駐車対策の現況について（報告） 

     別紙、資料に基づき事務局から説明を行った。 

 



  

会 長  ありがとうございました。 

      自転車等駐車対策の現況について説明がありましたが、皆さん何か質

問はございませんか。 

 

委 員 資料 3の説明で放置禁止区域内の放置自転車等撤去台数が 75％減に 

なったと報告を受けたが、減になった理由を知りたい。 

 

事務局 有料化とともに民間の駐輪場が増えた事、シルバー人材センターに 

委託し駐輪指導を行うとともに撤去回数を増としたこと。市報により 

駅から近い方の利用自粛を呼び掛けている事により減ったと認識して 

いる。 

 

（3） その他 東大和市自転車等の駐車対策に関する総合計画の計画期間満 

了後の対応について 

別紙、資料に基づき事務局から説明を行った。 

 

会 長  ありがとうございました。 

    東大和市自転車等の駐車対策に関する総合計画の計画期間満了後の 

対応について説明がありましたが皆さん何か質問はございませんか。 

 

委 員 計画の目標が全て達成と説明を受けたが、当初の目標は何だったか 

    また、資料６桜街道駅 6・7と上北台駅 9のみんちゅうの利用は低いよ 

うで、この先撤退した場合の影響はどうか。 

 

事務局 定量的な目標の定めはなかった。また、みんちゅうの利用は、ネッ 

トで申込をしなければならないため利用が少ないと思われるが、朝の 

通勤時見かけるところ、最近は増えてきているようだ。撤退されても 

大きな影響はないと認識している。 

 

会 長  他に自転車等駐車対策全般につきまして、ご意見、ご質問はござい 

ませんか。 

 

委 員 車を運転していると、高齢者の自転車等でヒヤッとすることが多い 

が、警察の方も委員で出席されているので質問させていただきたい。 

高齢者の事故はどのくらい発生しているのか。市報にも掲載されてい 

て本日の資料でも配布していただいていますが、2/21の高齢者の講習 

会のようなものが今後もあるのか。また、ポスター配布や自治会の要望 

で講習会を開いていただくことは出来るのか。 

 

委 員 令和５年の市内の事故総件数 262件のうち、高齢者の事故は、92件 

で 35.1％を占めています。また自転車が関与する事故は 135件で 51.5％

を占めています。広報活動については、現在、商業施設へのチラシの配

布、街頭指導等実施しています。３月には春の全国交通安全運動の関連

で４回（3/18・3/19・3/28・3/29）交通安全教室を予定しています。ま

た、警察に自治会から要望をいただければ、出向きます。 

 

 



  

会 長  ありがとうございました。 

    最後に事務局から連絡があるとの事です。 

 

事務局  今年度の開催は、特に案件等がなければ、今回のみの開催とさせて 

    いただきまして、次回につきましては来年度中の開催とさせていただ

きます。また、４月から新年度に移りますが、特に関係交通機関・関

係行政機関の委員の皆様におかれましては、人事異動等がありました 

際には委嘱事務の関係上、事務局までご一報いただけると幸いに存じ 

ます。以上でございます。 

 

会 長 他にご意見、ご質問等が無いようでしたら、本日の会議を終了させて 

いただきます。 

ご協力ありがとうございました。 

 

以上をもって閉会となった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


